
 平成２８年度 第３回 三朝町子ども・子育て会議 議事録  

 

 

１．日 時  平成 29年 3月 6日（月）午後７時～午後８時１５分 

 

２．場 所  三朝町総合文化ホール 国際交流推進室 

 

３．出席者  子ども・子育て会議委員 13名、事務局 ※欠席委員 2名 

 

５．内 容  Ⅰ．あいさつ（担当課長） 

         年度末の大変お忙しい時期の中、御出席いただき感謝する。今年度の子ど

も・子育て会議も本日で第３回目となる。今回は子ども・子育て支援事業計

画の今年度の進捗状況及び今年１月に実施した放課後児童健全育成に関す

るアンケート調査結果の概要について御意見を頂戴し、今後に向けて反映で

きるよう本会議でご議論いただきたい。 

       

 Ⅱ．議事 

       (1) 報告事項 

        ①平成 28年度 子ども・子育て支援事業計画の進捗状況について 

         事務局より、平成 28 年度の推進施策（幼児期の教育・保育、子育て支援

事業）について、平成 29年 1月末までの進捗状況について説明。 

 

②放課後児童健全育成事業に関するアンケート調査の実施結果について 

事務局より、今年1月に実施した、放課後児童健全育成事業に関するアン

ケート調査結果の概要について説明。 

 

③その他 

《小学校統合問題の現状と今後の取り組みについて》 

  教育委員会事務局担当課長が口頭説明。概要については以下のとおり。 

 ・昨年から議会と様々な調整を行ってきたが、最終的には平成30年の小学

校統合を教育大綱から削った形で、現在に至っている。 

・昨秋には、PTAからも今後の本町における（義務）教育ビジョンが見え

ないということで統合の白紙撤回を求める要望書が提出されたが、教育

委員会としては、小学校統合は進めていくべき課題であるとの認識を持

っている。 

・現在、年明けから西田教育長とともに各地域協議会の総会や各小学校の

PTA役員会等で、今後は小学校統合に向けて新体制で向かうということ

や、保護者の方々の御意見を伺いながら、（義務）教育ビジョンをお示

し、ご理解いただいたうえで、どのような教育環境が必要なのか方向性

をお示していきたいと考えている。 



・本町の今後の教育方針については、各校長を中心として策定いただくよ

う依頼しており、形となった時点で教育委員会でも協議を行い、リーフ

レットのような形で住民の方々に広くお知らせし、教育方針を固めてい

きたいと考えている。 

・教育方針の決定後は、その目的を達成するために、次の段階として協議

を進めていきたい。 

・昨年、議会からも（義務）教育ビジョンの策定について御指摘いただい

た点や教育委員会における情報発信が不十分だったことなどを反省し、

今後は地域協議会や保護者の方々からの御意見をお聞きし、子どもたち

の教育のために、より良い方向性を見出していきたい。 

・小学校統合の時期については、現時点でははっきり申し上げられないが、

南小学校の生徒数の減少を憂慮すると、保護者の方々の御意見をお聞き

し、望まれる教育のあり方について誠意努力して取り組んでいきたい。 

 

６．議事等に対する「質疑」及び「意見等」 

(1) H28年度 子ども・子育て支援事業計画の進捗状況について 

【会長】どの事業についても継続維持・発展の方向性で来年度も事業実施されるというこ

とであるが、何かご意見があれば伺いたい。保育現場ではどうか。 

【委員】先ほど事務局からの説明にもあったが、０歳児の受入数が増加している。 

  【会長】現時点で若干の不備というか運営面での問題はあるか。 

  【委員】建設当時の０・１歳児の需要が現在よりも少なく見込んでいた。入所定数が限ら

れている中で、年々受入数は増加している。 

  【会長】受入数に対して、現在の施設では保育室が狭いということか。 

  【委員】来年度は家庭内保育の支援策も検討されており、受入数の減少に繋がる事も期待

されるが、施設面、人員配置の面でも対策が必要だと考える。 

  【会長】保育現場からこのような声があるが、担当課としては対応策等をどのように考え

ているのか。 

  【事務局】０歳児の入所数増加については、重々認識しており、来年度には対応できるよう

希望入所に対する受入体制の整備を進めたい。 

  【会長】概ね現場の声については対応するということで良いか。 

  【事務局】その予定で進めたいと考えている。 

 

(2) 放課後児童健全育成事業に関するアンケート調査の実施結果について 

  【会長】それぞれの保護者の立場で回答いただいたものであり、すべての要望に対応する

ことは難しいとは思うが、少しでも実現化・予算化できればと考える。 

      アンケート結果については、保護者の声として概要をホームページで公表すると

いうことで良いか。 

  【事務局】今回のアンケート調査はかなりのボリュームであり、多岐にわたり保護者の方々

の率直なご意見をいただいている。今後は現場の状況や指導員の苦労等も加味し、

内容を読み解いていかなければならないと考える。勿論、具体的な改善については、



実施できるところはしていかなければならない。 

また、アンケート結果の概要については、保護者の方々に公表すべきであると考

えており、主だった項目について担当課で精査したうえで、来週の半ばを目途に公

表したい。なお、アンケート調査結果は良い方向に活用されるべきである。委員の

皆さまにもご理解とご協力をお願いしたい。 

  【会長】我々の子育てをしていた時代と現在では、社会環境や保護者の考え方も大きく変

化している。このアンケート結果が、本町の今後の放課後児童対策に活用されるこ

とを願う。 

 

(3) その他 《小学校統合問題の現状と今後の取り組みについて》 

  【会長】教育委員会から現在までの小学校統合の経緯について説明いただいた。何かご意

見等があればお願いしたい。 

  【担当課】今後、取り組みを進めていくうえで、新年度になるかとは思うが、各園の保護者

の方々との意見交換の機会を設けたいと考えているので日程調整をお願いしたい。 

【会長】教育委員会から詳しい連絡があると思うが、保護者の立場としての御意見をいた

だけるような機会となるようご協力をお願いしたい。 

  【委員】実際、みささこども園では、東小学校区と西小学校区は卒園後、分かれてしまう

ことが不憫だという保護者の声もある。子どもたちにとっても、ずっと過ごしてき

た仲間という意識がある。今後も色々な意見があると思うが、やはり子どもを中心

に据えた取り組みとして進めていただきたい。 

  【会長】教育委員会はそういった意見も汲み取っていただける機会の設定をお願いしたい。 

【担当課】承知した。 

 

７．その他 

  委員（事業従事者）から放課後児童クラブの運営体制等について以下の要望があり、今後、

検討すべき全町的な課題として認識された。 

   (1) 発達特性等の専門知識を有する支援員の配置について 

   (2) 放課後児童支援員の計画的な養成について 

   (3) 放課後児童支援員の処遇等の改善について 

 

    以上 


